

# La fête du partage se tient dimanche

Sonia Vuillequez

Dimanche, à partir de 11 h, la fête du partage de l'association Rencontre et Loisirs, associée à ThurAmap, attendue par de nombreux Wittelsheimois et amis des environs, battra son plein. Cette manifestation s'articule dans un esprit de solidarité pour les Restos du cœur autour de la soupe aux lentilles, saucisses de Montbéliard ou wimerlas.

## 45 kg de lentilles

L'équipe de Rencontre et Loisirs s'est mobilisée. L'approvisionnement des aliments a été assuré gratuitement par ThurAmap et le producteur Koehl de Ruelisheim. Cette année et depuis 2010, ce sont 45 kg de légumes



La fête du partage de Wittelsheim aura lieu dimanche avec la fameuse soupe aux lentilles.

Archives L'Alsace/S. V.

frais et bios qui entrent dans la réalisation de cette soupe. Un salon de thé proposera toute la journée des pâtisseries. Une

grande tombola est organisée l'après-midi avec des gros lots fournis par la grande surface Super U de Wittelsheim, certains producteurs liés à ThurAmap et d'autres donateurs.

Les festivités commenceront dimanche à 11 h avec l'apéritif-concert animé par la musique municipale de Wittelsheim.

Pour soutenir les Restos du cœur, le public est invité à cette fête du partage à Langenzug.

**Y ALLER** Fête du partage pour soutenir les Restos du cœur, dans les locaux de l'association Rencontre et Loisirs, 24, rue des Fauvettes (cité Langenzug) à Wittelsheim à partir de 11 h. Réservations auprès de Blandine Jenny au 06.77.42.17.29.

THA04

*L'Alsace 04-12-2015*

# La fête du partage se tient dimanche

Sonia Vuillequez

Dimanche, à partir de 11 h, la fête du partage de l'association Rencontre et Loisirs, associée à ThurAmap, attendue par de nombreux Wittelsheimois et amis des environs, battra son plein. Cette manifestation s'articule dans un esprit de solidarité pour les Restos du cœur autour de la soupe aux lentilles, saucisses de Montbéliard ou wimerlas.

## 45 kg de lentilles

L'équipe de Rencontre et Loisirs s'est mobilisée. L'approvisionnement des aliments a été assuré gratuitement par ThurAmap et le producteur Koehl de Ruelisheim. Cette année et depuis 2010, ce sont 45 kg de légumes



La fête du partage de Wittelsheim aura lieu dimanche avec la fameuse soupe aux lentilles.

Archives L'Alsace/S. V.

frais et bios qui entrent dans la réalisation de cette soupe. Un salon de thé proposera toute la journée des pâtisseries. Une

grande tombola est organisée l'après-midi avec des gros lots fournis par la grande surface Super U de Wittelsheim, certains producteurs liés à ThurAmap et d'autres donateurs.

Les festivités commenceront dimanche à 11 h avec l'apéritif-concert animé par la musique municipale de Wittelsheim.

Pour soutenir les Restos du cœur, le public est invité à cette fête du partage à Langenzug.

**Y ALLER** Fête du partage pour soutenir les Restos du cœur, dans les locaux de l'association Rencontre et Loisirs, 24, rue des Fauvettes (cité Langenzug) à Wittelsheim à partir de 11 h. Réservations auprès de Blandine Jenny au 06.77.42.17.29.

L'Alsace 04-12-2015

THA04

## Une chaleureuse Fête du partage à Langenzug

Comme de coutume depuis de nombreuses années, l'association Rencontre et loisirs organisait dimanche son repas solidaire en faveur des Restos du cœur. Près de 140 personnes étaient réunies dans la salle rue des Fauvettes à Wittelsheim pour cette Fête du partage.

Dès 11 h, la musique municipale a offert un remarquable concert. Puis place au repas avec la fameuse soupe aux lentilles accompagnée de saucisses. Les bénévoles de Rencontre et loisirs s'activaient en cuisine mais aussi au stand de pâtisseries et boissons, alors que ceux de la Jeunesse ouvrière catholique assuraient le service.

ThurAmap a fourni gracieusement 45 kg lentilles, 1 kg de pommes de terre, 7,5 kg de carottes, navets et poireaux, 5 kg de céleris-raves et 3 kg d'oignons. Des repas ont même pu être emmenés à domicile. Une tombola, dont les gros lots étaient offerts par Super U Wittelsheim, permettait notamment de gagner un superbe vélo.

Parmi les convives, on remarquait le maire de Wittelsheim Yves Goepfert et ses adjoints, le conseiller général Pierre Vogt ainsi qu'une délégation des Restos du cœur.

S.V.



La Fête du partage de Rencontre et loisirs : un moment de convivialité mais aussi de générosité envers les Restos du cœur. Photo L'Alsace/Sonia Vuillequez

| WITTELSHEIM |

# Le cabaret de Rencontre et loisirs se prépare

Les dimanches 21 et 28 février et le samedi 27 février, la troupe de comédiens amateurs de l'association Rencontre et loisirs proposera son cabaret repas. Rire assuré.

**Sonia Vuillequez**

Le succès du cabaret de Rencontre et loisirs ne se dément pas. Depuis dix-sept ans, sous la direction de Raymond Bitschine et la présidence

de Blandine Jenny, ces joyeux lurons font rire le public de Wittelsheim et des alentours. Ils ont un tel succès que les deux représentations avec repas des dimanches sont déjà complètes. Il reste quelques places pour

le samedi 27 février mais sans repas.

Récemment, les acteurs ont été surpris en pleine répétition, dans la bonne humeur et une ambiance de franche camaraderie. On répète sé-

rieusement mais on ne se prend pas au sérieux : on sait rire de tout et même de soi. Pourtant, c'est un travail titanesque que les comédiens entreprennent chaque année. Raymond Bitschine explique : « On commence en mai. On se concerte. J'écris pas mal de sketches. On met au point le programme, en sachant qu'il y aura un groupe de danse, les Ailes d'Amélie, et des musiciens, les Joyeux Lascars. On répète à partir d'octobre. Le plus ancien a 76 ans et le plus jeune 15 ans. »

## Tous amateurs

La particularité de cette troupe, c'est aussi cette amitié et cette complicité qui les lient. Une trentaine de bénévoles officient au service et en cuisine. Ce sont donc une cinquantaine de personnes qui se mobilisent pour ce cabaret.

Les acteurs sont Raymond Bitschine, Jean-Paul et Nicole Weibel, Bernard et Chantal Fleisch, Gilbert Burgunder, Patrick Wegerich, Gilbert Bitschine, René Roche, Ugo Bitschine, Jean-Jacques Friedrich, Henri Switoniak, Michel Nussbaum, Roland Krachenfels et Fabien Zimmermann.



Du rire et du spectacle pour le cabaret de Rencontre et loisirs de Wittelsheim : les comédiens amateurs répètent depuis octobre dernier.

Photo L'Alsace

CERNAY Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne

# Le réseau des circuits courts en plein essor

À Cernay chaque vendredi l'association Thur Amap propose des paniers frais et locaux. Ils permettent aux producteurs du coin d'assurer la pérennité économique de leur ferme, de valoriser les productions effectuées sur des lieux de proximité. Et facilitent une distribution rapide sans contraintes de transport.

C rées il y a une quinzaine d'années les Associations pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne (AMAP) ont déjà séduit 250 000 Français qui achètent des fruits, des légumes ou de la viande directement à des paysans de leur région. Ils font le choix de soutenir une agriculture de proximité, respectueuse des hommes et de la nature, avec la garantie d'un prix juste pour le consommateur comme pour le paysan.

« Manger des aliments de qualité qui viennent des environs »

À Cernay, outre les fruits et légumes, les onze producteurs présents mettent également à disposition des produits laitiers, des œufs, de la volaille, de la viande de bœuf, de la farine, du miel, de la choucroute, des pains frais au levain naturel, des escargots. Avec aussi des douceurs savages (préparation à base de



Au stand des fromages. PHOTO DNA

légumes, des œufs, des produits laitiers et du fromage de chèvre selon la disponibilité. Je m'y retrouve au niveau tarif par rapport aux grandes surfaces, et concernant la qualité, on sait ce qu'on mange

parce qu'il y a du goût ! » Autre habitante, Isabelle, une habitante de la cité des cigognes avec qui nous avons fait le tour des paysans. Deux fromages de chèvres, des pommes, du jus de pomme, un

grand panier de légumes, une douzaine d'œufs et des champignons sont venus garnir sa corbeille. Elle nous explique avec un large sourire : « Ce soir, mes achats m'ont coûté environ 50 €, ce qui est cor-

rect. Mais ce qui me semble essentiel, c'est de pouvoir manger des aliments de qualité qui proviennent des environs. Ce n'est pas un hasard si j'ai adhéré à Thur Amap depuis sa fondation en 2009. »

## Les habitudes de consommation changent

Si le nombre de producteurs est sensiblement le même depuis le début, les habitudes de consommation changent petit à petit au détriment de la grande distribution, avec un net retour vers des produits frais, sains et diversifiés, pour des clients qui viennent de Cernay, Liffholtz, Wattwiller et Thann.

Si vous voulez découvrir Thur Amap, n'hésitez pas et venez à la rencontre des producteurs qui se feront un plaisir de vous accueillir et de vous informer sur la formule, tous les vendredis. ■

► A Cernay : Le vendredi de 18 h 00 à 18 h 45, à la conterie du complexe sportif René Guibert. A Wittelsheim : Le jeudi de 18 h 00 à 18 h 45, au foyer Rencontres et Loisirs 24 rue des Fauvettes, cité Langenzug.

M.D.F.

DNA  
27-04-2015

WITTELSHEIM Premier marché

# Printemps nature



Installés sur un tapis de verdure, une bonne partie des producteurs présents hier sont membres de Thuramap. PHOTOS DNA - PIERRE -

Pour sa première édition, le Marché de Printemps a attiré un large public, essentiellement familial, au Foyer de la rue des Fauvettes à Wittelsheim.

**GELÉE DE POMMES** et lierre terrestre, sirop d'orties, sirop de lierre terrestre en fleurs, confiture de clémentines corse, tisanes variées figurent parmi les produits joliment installés

par Cécile Billard, une jeune maman de 32 ans qui a lancé « Sauvages et gourmandes » (\*), à Thann en 2012 avant de s'installer à Buhl deux ans plus tard. « Mes produits sont issus de la cueillette sauvage dans les vallées du Florival et de Masevaux. Au départ, je voulais partager ma passion pour ces produits naturels. C'est toujours le remboursement de mon investissement dans un labo. Je

dois produire et vendre, même si c'est une activité d'appoint. » La gérante de cette auto-entreprise est en effet ingénieure écologue indépendante depuis 2011, son travail consistant en des études environnementales. Cécile Billard fait partie de la bonne vingtaine de producteurs locaux qui exposent et vendent à ce premier Marché de Printemps organisé par l'association Rencontre et Loisirs - qui vit la 36e année de son

existence - et l'association Thuramap laquelle vise à réunir producteurs et consommateurs du pays de la Thur sur deux points de distribution, Wittelsheim et Cernay. Légumes, fruits, fromage et viande étaient proposés aux visiteurs qui ont pu (re) découvrir des produits siglés Amap (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne) qui favorise l'agriculture paysanne et biologique.



Cécile Billard (à droite), a créé son auto-entreprise « Sauvages et gourmandes » à Thann. Elle est désormais à Buhl.



**Au stand de la Chèvrerie du Felsenbach, un panneau vante les mérites de la chèvre poitevine qui produit un lait particulièrement apte à la transformation en fromage.**

Si les produits (alimentaires) locaux se taillaient la part du lion sur ce vaste tapis de verdure, les réalisations artisanales constituaient la seconde partie du thème de ce premier Marché de Printemps.

Quant à l'animation musicale, elle n'est pas passée inaperçue

@ (\*) <http://sauvagesgourmandes.wordpress.com>

## ASSOCIATIONS

# Les lauréats de l'opération Allons-y 2015

Le Crédit mutuel district de Mulhouse a récompensé les associations qui ont participé à l'opération Allons-y 2015, deux journées de marche à Berrwiller et à Richwiller.

Yanick Dorzile

Le Crédit mutuel district de Mulhouse a remis, lundi 30 novembre, un chèque aux associations qui ont répondu présent pour l'opération Allons-y 2015 à la Maison culturelle populaire de la Cité, à Mulhouse.

Pour cette manifestation, le Crédit mutuel attribuait 5 € à chaque bénévole d'association ayant participé à l'une des deux journées de marche, à Berrwiller le 27 septembre et à Richwiller le 24 octobre, et permettant ainsi à la structure qu'il représente de récolter des fonds.

Vingt-sept associations ont ainsi reçu un chèque et 25 000 € ont été répartis. Au premier rang de ces associations, le Lerchenberg Rando Mulhouse avec ses 66 participants obtient un chèque de 330 €, l'ASCL Montreux-Vieux est deuxième avec un chèque de 225 € pour



Des associations ont été récompensées par le Crédit mutuel district de Mulhouse pour l'opération Allons-y 2015.

Photo L'Alsace/Y.D.

45 participants et, à la troisième place, le SSOL Habsheim a reçu 220 € pour 44 participants.

Jean-Paul Mann, président de la commission vie associative du Cré-

dit mutuel district de Mulhouse, a tenu à féliciter toutes les associations participantes, ainsi que les deux maires ayant accueilli la manifestation à Berrwiller (Fabian Jordan) et à Richwiller (Vincent

Hagenbach), sans oublier tous les autres acteurs qui ont contribué au succès d'Allons-y 2015. Une opération réussie selon les responsables, car 1698 personnes y ont participé au total.

WITTELSHEIM

## Succès du premier marché de printemps à Langenzug

La météo avait annoncé de la pluie et du vent sur l'Alsace, ce dimanche 26 avril. Or, toute la journée, le temps a été agréable et a préservé le premier marché de printemps organisé par l'association Rencontre et loisirs et Thur'Amap. Ce, pour la plus grande joie des 26 exposants, des organisateurs et du public venu nombreux tout au long de la journée.

### Proximité avant tout

Le président de Thur'Amap, François Taureau, a rappelé les objectifs et la philosophie de cette manifestation : « Ce marché, ciblé sur l'alimentaire et l'artisanat, est une première. Rencontre et loisirs et Thur'Amap ont voulu organiser un événement fédérateur autour des producteurs locaux : tous les exposants habitent au maximum à 35 km. Il

visait à promouvoir le savoir-faire local et la qualité de productions la plupart du temps certifiées bio. » Et de poursuivre : « Bien sûr, nous avons aussi mis en avant les paniers et les services de Thur'Amap. Enfin, c'était aussi une fête de la convivialité et de l'échange. »

Sur les stands, on trouvait du pain bio, des fruits et légumes, du miel, du jus de pommes, des escargots, de l'ail d'ours, des liqueurs, du vin, des œufs, de la farine et des fromages. Un atelier de tri sélectif fonctionnait aussi.

À noter également la présence des scouts et d'un tout nouveau groupe de guggamusik, les Bock'son, fraîchement installé à Rencontre et loisirs.

S.V.



Les bénévoles de Thur'Amap et de Rencontre et loisirs étaient fortement mobilisés.

Photo L'Alsace/Sonia Vuillequez